

Santa Fe, 22 de abril de 2020

**Situación provincial de Dengue**

El Ministerio de Salud de la provincia informó la cantidad y describió las características de los casos confirmados y sospechosos de dengue, hasta la Semana Epidemiológica Número 16 (SE 16). De habitual circulación y en aumento durante verano y otoño.

Sobre los casos de dengue detectados, estudiados y contenidos por los equipos de salud en la provincia de Santa Fe, Epidemiología precisó que, hasta el momento, “fueron notificados 4068 casos”.

Del total de notificados, se confirmaron 2532 casos, 162 casos fueron considerados probables, mientras que otros se encuentran en estudio. Respecto al último parte, existe una disminución de los casos probables, al ser reclasificados luego de investigación epidemiológica.

Se confirma el fallecimiento por dengue (DEN4) de una persona de 60 años, residente en la ciudad de Rosario, sumando un total de 3 fallecidos por dengue a la fecha en el territorio provincial.

Un total de 870 casos pertenecen al departamento **General Obligado** (767 Reconquista, 67 Avellaneda, 8 Malabrigo, 7 Villa Ocampo, 4 Villa Guillermina, 3 Las Toscas, 2 Las Garzas, 1 Florencia, 1 El Sombrerito, 1 Lanteri, 1 Villa Ana, 1 La Potasa, 1 La Selva, 1 el Arazá, 1 Moussy, 1 Ingeniero Chanourdie, 1 Berna, 1 Los Laureles, 1 Puerto Reconquista).

El departamento **Rosario** confirmó 641 casos, correspondiendo 566 a la ciudad de Rosario, 47 Granadero Baigorria, 16 Funes, 7 Villa Gobernador Gálvez, 3 Pérez, 1 Pueblo Esther y 1 Arroyo Seco.

El departamento **Castellanos** confirmó 571 casos, 516 corresponden a la ciudad de Rafaela, 29 Sunchales, 9 Frontera, 6 Josefina, 2 Susana, 2 Humberto Primo, 1 Eusebia y Carolina, 1 Presidente Roca, 1 Bauer y Sigel, 1 Lehmann, 1 Tacural, 1 Vila, 1 Zenón Pereyra.

El departamento **San Cristóbal** confirmó 132 casos (83 Villa Trinidad, 41 Ceres, 6 San Guillermo y 2 San Cristóbal).

El departamento **La Capital** confirmó 94 casos (82 Santa Fe, 5 Sauce Viejo, 3 Santo Tome, 3 Ángel Gallardo y 1 Recreo). El departamento **San Lorenzo** confirmó 70 casos (48 Fray Luis Beltrán, 11 Roldan, 7 Capitán Bermúdez, 3 San Lorenzo y 1 Puerto General San Martín), el departamento **San Martín** confirmó 56 casos (50 San Jorge, 4 Sastre, 1 Piamonte y 1 Carlos

Pellegrini), el departamento **Caseros** confirmo 32 casos (31 Casilda y 1 Arequito), el departamento **Constitución** confirmo 22 casos (21 Villa Constitución y 1 Alcorta), el departamento **San Jerónimo** confirmo 14 casos (13 Coronda y 1 Maciel), el departamento **Belgrano** confirmo 12 casos (11 Las Rosas y 1 Armstrong), el departamento **Vera** confirmo 9 casos (4 Calchaquí, 2 Fortín Olmos, 2 Vera y 1 Tartagal), el departamento **San Javier** confirmo 3 casos (2 Romang y 1 San Javier), el departamento **Las Colonias** confirmo 3 casos (2 Esperanza y 1 San Carlos), el departamento **Iriondo** confirmo 1 caso en Cañada de Gómez, el departamento **General López** confirmo 1 caso en Chovet, y el departamento **9 de Julio** confirmo 1 caso en Tostado.

La mayoría de los casos confirmados, fueron considerados autóctonos (1830 casos), ya que no mostraron ningún antecedente de viaje. En ellos se identificaron los serotipos circulantes DEN 1 y DEN 4.

En los casos clasificados como importados se identificaron los serotipos DEN 4, DEN 2 y DEN 1. La directora provincial del área, Carolina Cudós, explicó que estos casos fueron informados a los efectores provinciales y municipales para realizar las acciones de control y bloqueo en la zona de residencia, lo que implica un accionar continuo en las áreas implicadas.

No obstante, informó “que se continúa con acciones de control y búsqueda de personas con síndromes febriles en las zonas de residencia, así como también en otros barrios con antecedentes de dengue en años previos”.

### **Situación nacional de Dengue**

Para la temporada 2019-2020, el número de casos sospechosos notificados por semana se comportó de manera similar a lo notificado en las dos temporadas previas hasta la SE1 de 2020. A partir de entonces y hasta la semana 14, el número de notificaciones por semana es entre 7 y 8 veces superior a lo notificado en las temporadas 2018/2019 y 2017/2018 respectivamente para el mismo período.

El promedio de casos notificados en las últimas tres semanas fue de 4707 casos sospechosos semanales (SE 12 de 2019 a SE 14 de 2020), el cual es casi 10 veces el promedio de las mismas tres semanas de la temporada 2018/2019.

En Argentina, en la presente temporada, desde la SE 31 de 2019 hasta la SE 14 de 2020 se notificaron al Sistema Nacional de Vigilancia de la Salud 39573 casos con sospecha de dengue u

otros arbovirus, de los cuales 14237 resultaron confirmados o probables para dengue (11297 sin registro de antecedentes de viaje en 17 provincias y 2945 casos con antecedentes de viaje a zonas con circulación viral fuera de la jurisdicción de residencia o con antecedente epidemiológico en investigación). Hasta el momento, se registra en diferentes sitios del territorio nacional la presencia de 3 serotipos: 62% correspondió a DEN-1, 36% a DEN-4 y 2% DEN-2.

### **Situación Internacional de dengue**

En la Región de las Américas, entre la SE 1 y la SE 81 de 2020, se reportaron 560.086 casos de dengue. Del total de casos notificados, 137.900 (25%) fueron confirmados por laboratorio, el resto por nexo epidemiológico.

Los cuatro serotipos del virus del dengue (DENV 1, DENV 2, DENV 3 y DENV 4) están presentes en las Américas y en el 2020 se detectó la circulación simultánea de todos ellos en Brasil, Colombia y México; mientras que, en Guatemala y San Martín, circulan los serotipos DENV 1, DENV 2 y DENV 3, y en Paraguay circulan los serotipos DENV 1, DENV 2 y DENV 4. En 2020, los cinco países de la Región de Américas con las tasas de incidencia más altas son Bolivia, Brasil, Belice, Honduras, Colombia, Nicaragua y Perú.